

EL PRIMITIVO

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Director: Francisco Zamora Calatayud

Administrador: Antonio Moscat Giner

10

REDACCION Y ADMINISTRACION
JORGE JUAN, NUM. 11 y 13

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

10

CÉNTIMOS SEMANALES

Horas de oficina: De 9 á 5 y de 3 á 6.

TODA LA CORRESPONDENCIA A NOMBRE DEL DIRECTOR

CÉNTIMOS SEMANALES

Los mercaderes de la sangre

Basta ya de farsas y mentiras, señores fariseos. Basta ya de engaños y supercherias encaminadas al medro de vuestros bastardos intereses, dejad vuestros encumbrados sitios, y largaos de este desdichado pueblo que viene sufriendo vuestras truhanerías desde años há.

Por asalto tomasteis todos los organismos del pueblo; y de él hicisteis mangas y capirotos repartiéndolos el botín á manera de los salteadores de caminos, de los bandidos en cuadrilla,

Sin mérito alguno, os hicisteis dueños y señores de cuanto el sol alumbraba. Por vuestra culpa, gime hambriento un pueblo noble, digno y honrado. Por vuestras piraterías, yace en el descrédito nuestra hacienda, y no hay quien fie un pan á los inocentes pequeñuelos víctimas de vuestras lujurias vampíricas.

Con el dinero que robais al pueblo, y con vuestras usurerías, edificais palacios, comprais automóviles y lujosos trajes, para que vuestras queridas escarnezcan á su paso á los que con su trabajo os enriquecen. Con el sudor del obrero, frecuentais casinos, garitos y lupanares, donde derrochais el oro á manos llenas que ningún trabajo os costó adquirir. Del sobrante de vuestras francachelas, levantais inmundas pocilgas que convertís en talleres y fábricas donde hacinais seres tempranos á toda explotación cuya sangre chupais como sanguijuelas insaciables, como lechuzas sacristanescas.

A vuestros hijos, hechuras vuestras, de cacique y bandido, les entrenais en el robo y el deshonor pa-

ra que exploten obreros y deshonen doncellas. A vuestras hijas, sólo el rosario y el catecismo dáis por toda ilustración, y en vez de una madre bondadosa, amante del prójimo, hacéis una idiota incapaz de todo sentimiento humanitario y de fraternal cariño.

Para mejor estar á cubierto de vuestros crímenes, os afiliáis á cualquier bando político, sin importaros un ápice el malestar del pueblo que en vosotros fió encomendándose sus más sagrados intereses; y desde el alto poder, legislais leyes que luego falseais quedando incumplidas por sus muchas callejuelas adrede escritas para quedar á cubierto de todo cuanto en gana os venga hacer sin vergüenza ni reparo.

Si alguien á quien debeis lo que sois á vosotros acude en busca de un favor, por pequeño que éste sea, con evasivas burlais el compromiso; y sólo á los vagos, á los vividores, á los que ponen su honor y su dignidad á vuestro servicio por un misero destino ó influencia para que la ley no les castigue y la justicia no les persiga, complacéis soliciticos; pues sin esta familia de nampones y chapopteros en quienes os apoyais, no sois nada, porque nada valeis. Sin esta rueda de pervertidos á quien favoreceis en mútua reciprocidad, como los truhanes y fulleros se favorecen y apoyan en casos tales, no haríais lo que hacéis, pues por mucho que querais engañar al pueblo, el pueblo ya os conoce y os tiene en cuenta para el día que crea llegada su hora.

Hora de ajustar cuentas; hora de vengar agravios; hora de lavar ofensas.

Y ¡ay de vosotros miserables

mercaderes de la sangre! ¡ay de vosotros!

Vuestros días están contados.

Sintierra

Inextinguible

La conciencia es un pequeño río, que se envenena con el fango de la pasión.
(Yo.)

A D. Rafael M. Zapatero

En el camino de las edades—en ese camino, amplio como el cielo, pero lleno de abrojos, sembrado de flores de pecado y poblado por cadenas de dolor—suenan el eco del ayer, y seguirá su eterno destino, siempre errático por las soledades, como el sol, que por ser tan poderosa su luz, hace alejar de su espacio á todo lo que pudiera tomar vida de lo que el despida como supérfluo.

¡Oh, eco... eco sagrado, que aún repites en algunas aimas, como una voz de los profundos, tú «letanía» de la obscuridad desierta?...

¡Y es cierto que por tu refulgencia haces cerrar los ojos y formar la impenetrabilidad en tus dulces dominios! Pero tu voz no tapa los oídos: se oye bien tu alejado canto, que dice:

—«¡El mundo no está creado á vuestra medida! ¡Vuestra razón, vuestra imagen y vuestra voluntad, deben hacer el mundo que necesitáis vuestro mundo mismo!... Vosotros hacéis el mundo donde nacéis y morís, á medida de vuestra febricitante pasión, pasión de muerte. ¿Dónde se hicieron más locuras?—Y la voz del canto, se extingue también, como pasión y el dolor del cuerpo que muere...

Y... ¿ha muerto? ¡No, no ha muerto! Se ha alejado como se alejó en otro tiempo una idea floreció en el mundo; y esa idea hizo ocultar el eco, y se ocultó á sí misma. Y erró luego, como una nube, peregrina del espacio grave, melancólica, severa, porque sentía frío en los corazones de la Humanidad.

¿Será este el eterno destino del mundo?...

Pasarán los años como fantasmas aureolados de glorias y tragedias, y esta pregunta quedará envuelta entre el arcano del «ser» y el «no ser».

Flota eternamente en el espacio, la estela que alumbraba el crepúsculo de nuestras vidas, encadenadas por el hondo dolor de otras existencias que se abisman...; y, el eco, se repite... y se aleja... Todo queda oculto entre el fúnebre sudario, que el tiempo, ser invisible á quien todo se rinde, tiende á nuestros inseguros pasos, dados en estos senderos, en que nuestras miradas y nuestras palabras, son sembradoras de nuestro mismo dolor: inextinguible puñal que mata sin ser materia, empujado por la mano exotérica del Destino, ó por esa sombra fantasmal que viene y se acerca, y nuestro frío la aleja y se pierde.

El hombre, por instinto de una cruel locura, va en pos de los insondables dominios de la Muerte. Triste y doloroso, es ver como afila el puñal y ofrece el pecho de la víctima. ¡Insensato! ¿Por qué no te lanzas intrépido, á arrancar de las entrañas de la tierra ó del intangible espacio, el secreto de los dominios de la Vida? ¿Por qué en vez de afilar el cuchillo para asesinar á tu víctima, no buscas el bálsamo para curar tus heridas?

¡Oh Humanidad! Tus cartas están marcadas, y la «Intrusa» conoce tu juego; no la ayudes: ella te gana la partida. Tu tránsito, pues, muy breve, y tus cartas las heredan las generaciones que avanzan hacia ti: ¡tú las matas!

Y... la nube procelosa, cerniase con cruel instinto, alejando toda la ciencia de aquellos ejércitos, que llenaban desde la Dalmacia hasta las puertas de Constantinopla. De pueblos enteros componiase aquella masa, que de los desiertos de sus vidas, cayó sobre la Tracia y Macedonia; franqueando el monte Athos quemando con salvaje instinto sus espesos bosques, para que en la noche fuera guía la inmensa eco-

lumna de llamas; llevan delante de sí los trofeos que arrancan del templo de Minerva, destruyendo así el arte; abrasaron sin conciencia, la Grecia, desde Simmiun hasta Megara.

—¿Perdonaron á los habitantes? —¡Oh perdonar!... ¡Arrojaban con desprecio la piel de la víctima devorada en holocausto; entonaban con ahullidos bestiales sus repugnantes crímenes, en las orillas del mar Egeo, teñidas sus azules aguas de sangre, sem jando un crepúsculo. ¡Trágico crepúsculo de la vida!... Luego, no saciada su sed, comete nuevos y horribles crímenes, y se tiende á carrera abierta como un águila hedionda, y atraviesa los Alpes Julianos; lavaron sus pies heridos, en los mares donde hoy se alza Venecia.

¡Nada estorbaba á su inexorable paso! Entonces, las puertas de Roma se cierran — de la grandiosa Roma que permaneció abierta al arte y al dolor —; pero forzando sus muros penetran en la ciudad, cuna de mil ideales, y ahuyentan y esterminan aquel senado de Reyes, ante el cual se postró la tierra. Los templos que guardaban la conciencia de la Humanidad, fueron destruidos; sus ídolos, los ídolos que habían sido el consuelo de infinitas generaciones, sucumbieron para siempre. ¡Entonces la barbarie, levantó la estatua de la inhumanidad, la inmensa estatua que se sucede á través de los siglos, sobre las ruinas de una civilización!...

El terrible espectáculo sucede de tiempo en tiempo, como una nube de fantasmas, que se complacen en destruir lo procreado; y en el momento de más calma, cuando todo parece dar la plácida luz del derecho á la vida, obscurécese todo con un ritmo de muerte. La inmensa luz de la ciencia, proyecta tenebrosas sombras, que son la estatua derruida: las antiguas ruinas. Leta campos de donde salía la vida de los pueblos; destruye las fábricas don de se fundía el mundo; incendia templos, madres de temor y de conciencia; y por último, arrasa universidades que hacían la razón del mundo y unidad de las razas.

Los ojos del mundo no parecen horrorizarse ante terrible agotamiento que se desarrolla en el centro de la ciencia, donde florecían campos de arte y fraternidad, como la aurora, que en sus primeras ráfagas de luz, parece caminar á eternizarse. Pero, ¡oh dolor! Solo la destrucción y la muerte, piden eternidad. ¡Volved la vista hacia atrás, y solo ellas se eternizan... mientras la conciencia se extingue por los desiertos donde no podrá jamás, hallar sólida base!...

Heliodoro Gómez Zorrilla.

Corsés, gran moda.—CHIC PARISIEN.—Mayer 11.

El Canario chico A todos los carpinteros

A mi buen amigo
D. Juan Felipe Sanchez.

Es muy diminuto, inquieto; nervioso y ágil.

Su indumentaria, delicada y finísima, á la seda brillante se asemeja.

De cuerpo frágil como la espuma, abriga un corazoncillo ínfimo, que palpita á impulsos de las gallardías y proezas que á su presencia cuentan de «Josefíto Maravilla» y de «Rafaelel Divino».

¿No conocéis á este sencillo enamorado de lo bello, de lo esplendoroso, y del ruido constante del clamoreo de la afición?... ¿No le habéis visto?... Oid:

Vive en un recinto de ambiente de esencias y densa fragancia de muchos perfumes.

Su contorno es bello, ¡sin duda ideal! de amable «confort...»

Siempre está gozoso y escucha, á muchos que hablan con fruición que encanta, de «cosas taurinas» y en su estrecho pecho, violento y sentido ante aquel «ruido», germina una endecha, que luego gorgoea con dulce harmonía de excelso cantor.

En su arte, extasia y ante su presencia, célebres toreros, destrenzan la trenza con grande fervor y cuando animados por la magia suya, cubren la cabeza, marchan á la liza serenos, valientes, bravos, arrajados, sin ningún temor.

Parece que gime, que llora, que goza, que canta, que ríe, segun ante él se hable de toros, de diestros, de suertes supremas de horribles cojidas, de orjías, de rabos, de avisos, de medias, de cortas, de altas, de bajas, de pases de pecho, de pares de palos, de enormes puyazos, de fuertes caídas, de grandes triunfos, de silbas tremendas...

¡De todo eso, que continuamente sirve de comentario allí donde él mora, con gran regocijo de su dueño y señor!...

Y cuando este último, con afán de padre y en dulce embeleso labora para su sustento, el «canariochico», tripa muy sonoro, suaves melodías, en honor de un «Gallo» que ahora «no canta», y á quien él y suamo, rinden homenaje de su admiración.

No creas lector caro, que éste «mi» canario á que me refero, y por el, que siento casi adoración, es, ¡ALGUN TORERO!...

¡Es, un pajarillo de pico de oro!, que tiene el barbero que me corta el pelo, dentro de una jaula, que adorna el «salón».

Miguel Perales

MODISTA.—Profesora de corte y francés, se ofrece á domicilio.—Razón: Plaza de Ramiro, 2, principal.

Ante todo trabajadores, salud: Este es nuestro último esfuerzo. Este es nuestro deber. Esta es la bomba final.

Pero si tenéis conciencia, si os corre sangre por vuestras venas, si tenéis dignidad de hombres libres, no permaneceréis un solo momento sin acudir á esta sociedad de resistencia que ansiosa os espera como el hambriento un mendrugo de pan.

No miraros á un tiempo en dos espejos, no; miraros en uno solo; mirar el ejemplo que nos dan los demás, esos hombres activos que han sabido conquistar las ocho horas sin necesidad de ningún esfuerzo; miraros unos á otros y veréis como parece faltarnos algo. Si, algo que sin ese algo no tenemos nada de hombres.

¿No es una vergüenza permanecer tanto tiempo en esta actitud?

¿Es que acaso no somos hombres?

Pues si hombres somos, acudir donde los hombres deben, para hacernos respetar como hombres y no como caballos en un «Circo Romano» en un día de bárbara fiesta.

¿Será este nuestro último esfuerzo, «predicar en desierto»...?

Pues si como preguntamos sucediera, no nos pesará, porque este es nuestro deber, pero si seréis dignos de nuestro mayor desprecio, porque por culpa vuestra, será perdida la Sociedad de nuestro gremio.

Y para terminar, antes hemos de haceros presente, que si pensáis en obrar como deber es vuestro, no miréis indiferencias personales que vosotros mismos, seréis los encargados, los llamados en apartarlo que estorba. Pues bien; así es, se os convoce y creemos que acudiréis á la Junta General que tendrá lugar el día 1.º de Diciembre á las ocho de su noche.

Y sin más por hoy, «ultima y divina».

¡Viva la Sociedad de Resistencia! Alicante 1916, por la Sociedad, La Directiva.

NOTAS: Los que cumpliendo con un deber quieran ingresar, pueden hacerlo los jueves de seis y media á ocho de la noche y los domingos de diez á doce de la mañana.

El plazo de la amnistía terminará á fin de Diciembre.

Los morosos, serán admitidos á cuota corriente.

Esta Sociedad, tiene su Domicilio Social, Avenida de Zorrilla, número, 2.

Próximamente

En campos de Gales

(FRAGMENTOS)

Movimiento del puerto

Durante las últimas veinticuatro horas han entrado y salido en nuestro puerto los siguientes:

ENTRADOS

Vapor Atlante, de Barcelona.
Idem San José, de Gandia.
Idem Cataluña, de Cartagena.
Idem El Carmen, de Orán.
Pailebot San Antonio, Barcelona.

DESPACHADOS

Vapor Cataluña, para Marsella.
Idem San José, para idem.
Idem Atlante, para Almería

Noticias

Se encuentra completamente restablecido de sus dolencias el dignísimo presidente de la Asociación de la prensa alicantina, don Florentino de Elizacín y España. Lo celebramos de todas veras.

Para girar una visita de inspección á distintos pueblos de la provincia, ha sido nombrado por esta Delegación de Hacienda, don Jaime del Sermi.

Se recuerda á todos los mozos que dentro del año actual, hayan cumplido ó cumplan la edad de 20 años, la obligación que tienen de hacerse inscribir en el alistamiento del próximo reemplazo de 1917.

A tal efecto, deben personarse, ellos ó sus representantes, en el Negociado de Quintas de este Excelentísimo Ayuntamiento de las nueve á las catorce horas, cualquier día laborable.

En Manuel (Valencia) los vecinos se han amotinado contra el Ayuntamiento por poner éste al cobro el impuesto de guardería rural y haber embargado á algunos morcosos.

La guardia civil de Alberique está concentrada en Manuel.

Leemos en la prensa madrileña que en la Dirección General de Administración local se encuentra ultimado el expediente para la concesión de la gran cruz de Beneficencia, al exgobernador civil de esta provincia nuestro antiguo y muy estimado amigo don Juan Tejón y Marín.

Por blasfemar y cometer actos inmorales en la vía pública ha sido detenida por los guardias números 41 y 57 Teresa Pérez Samper.

En la Inspección Municipal ha sido presentado Bartolomé Estella Cuatropaños, el cual promovió un fuerte escándalo en la vía pública, blasfemando.

Adelantan con rapidez los trabajos de construcción del parterre de la Avenida de Zorrilla, que vienen efectuando los jardineros del municipio.

COMPANEROS.—Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. ¿Queréis ayudarle? En cambio os compondrá vuestro reloj á mitad del precio, garantizando los trabajos,
Villavieja, 73. bajo.

Al vendedor de décimos para la Lotería, Diego Sanchez Gambin, se le han extraviado los números 5.618 (Fracción 1.ª Serie 1.ª) y el 16.385 (Fracción 7.ª Serie 1.ª)

La persona que los haya encontrado los entregará en nuestra Redacción, ó en la Administración de Loterías de la calle de San Vicente, donde se le gratificará.

Todo el mundo elegante compra sus corsés en **CHIC, PARISIEN**—Mayer 11.

En Bañeras, donde hace tiempo residía ha fallecido la señora doña **Antonia Román Segura**.

Per pérdida tan irremediable nos asociamos al dolor que en estos momentos aflige á sus distinguidos hijos y en particular á nuestro

buen amigo don Rafael Pastor Barber, hijo político de la finada.

Los estudiantes de las Facultades de Medicina y Derecho insisten en no entrar en clase mientras no se revoque el acuerdo de formar consejo de disciplina á un estudiante de la Escuela de Comercio á quien creen inocente del delito de indisciplina de que le acusa el claustro de profesores.

TALLER DE AFILAR
DE

Francisco Soler

Angeles, 3.—Alicante

Trabajos garantizados, perfección económica.

Señor gobernador:

Constantemente estamos recibiendo innumerables quejas de los vecinos de la calle de los Angeles, que no pueden soportar por más tiempo los continuos escandalos que se promueven desde que anochece hasta bien entrada la madrugada, en cierto café de camareras, que existe en dicha calle.

Nosotros aconsejamos á los que aquí acuden en son de queja, que se dirijan al señor gobernador civil, pues hartos estamos de señalar esos

abusos y siempre hemos encontrado sordas á las autoridades.

De que tienen razón los vecinos, no cabe dudarlo, pues conocemos el callejón de los Angeles, y muchas veces hemos relatado en nuestras columnas sucesos que han ocurrido en dicho café, ó lo que sea, y que han puesto en gran alarma al vecindario.

Por si nos quiere atender, llamamos la atención del señor De Federico, a fin de ver si es posible terminar con estos escandalos que se van haciendo crónicos.

**A los toneleros
de Alicante**

Compañeros: Todo en el mundo tiene su limite y el del estado precario en que quedó la Sociedad del oficio como consecuencia de nuestra última huelga, creemos debe haber llegado ya y el actual decaimiento ha de trocarse en un nuevo periodo de pujanza y virilidad.

Los errores, así á los hombres como á las colectividades, pueden y deben servir de enseñanza para el porvenir pero nunca deben determinar un estado de abatimiento y escepticismo en los que los sufren. Es verdaderamente insensata la

actitud en que estamos colocados los toneleros de Alicante; sabiendo por experiencia lo que puede y vale la organización de resistencia y continuamos alejada de ella, dejando perder lastimosamente ocasiones propicias para el logro de nuestras reivindicaciones, como son las presentes, en que la abundancia de trabajo favorecía nuestros propósitos.

La Sociedad de toneleros «La Defensa» está dispuesta á que cese el actual estado de cosas en el oficio y para ello pondrá cuanto esté de su parte.

La primera de las medidas adoptadas con este fin ha sido tomar el acuerdo de conceder una amplia amnistia á todos los que fueron asociados, los cuales podrán ingresar á cuota corriente.

La Sociedad espera que con este motivo vendrán á su seno todos los toneleros, único modo de poder conseguir cuanto nos proponíamos.

Se pone en conocimiento de todos que todos los sábados de 7 á 8 y domingo de 9 á 10 pueden pasar por la Secretaría de la Sociedad, en la Casa del Pueblo en donde encontrarán compañeros de la Directiva á quienes podrán hacer la petición de alta. La amnistia terminará el día que el comité tenga á bien.

Alicante de Octubre 1916.

La Directiva.

Josefa Escolano

Profesora en partos

Ex-alumna de la Facultad de Medicina de Barcelona

Academia preparatoria para cursar dicha carrera, con arreglo á los métodos modernos

Horas de visita. De diez á once y de tres á cuatro.

Calle de Montegón número 6, 1.º—Alicante.

Los ojos de Carmela se redondearon, su cara tomó la expresión de una exaltación terrible.

—No, tú te veas con ella—prorumpió con mal contenida cólera—Te vas con la malvada prostituta, que se burla de ti y te engañará otra vez.

Marcos, tal vez porque comprendía que en el fondo, su esposa tenía razón, perdió la cabeza; convirtióse en el sér brutal de otros tiempos, olvidando en un momento cuanto hiciera Carmela por él.

En un arrebató terrible para hacerla callar, la derribó al suelo, golpeándola en el cabeza y en el pecho.

La desgraciada no profirió un solo grito, pero mirándole con ojos extraviados, expresaron tal desprecio, que Marcos se avergonzó de su violencia.

No era, sin embargo, aquel momento propicio para que reconociera su pecado, y en lugar de implorar perdón á la desventurada y levantarla en sus brazos, se marchó, cerrando con fuerza la

mostrador, y dejando al negociante se apresuró á subir.

—¿Qué pretendes hacer con estos documentos?—preguntó con voz agitada.

Carmela no bajó los ojos ante las miradas centelleantes de su marido.

Estaba hermosísima en aquel instante, con los ojos asustados, la cara enrojecida, iluminada por la pasión y por los celos.

—Quería impedir que partieras—respondió con franqueza, porque has tratado de engañarme. ¡No es verdad que vayas á Alemania á buscar al conde Vinci!

—¿Y por qué no es verdad?

—Porque desde el día que aquella mujer ha vuélto aquí, has mentido siempre conmigo. Te ha reconquistado: fuiste bueno, y te impulsa nuevamente al mal; acaba tu lealtad y mientes nuevamente, sin comprender que se rie de ti.

Marcos se sonrojó hasta la raíz de los pelos.

—¡Carmela!

Información

general

El alcalde de Madrid dimite

Madrid.—El alcalde de Madrid ha presentado la dimisión de su cargo. Ruiz Jiménez no le ha aceptado la dimisión.

De regreso

Madrid.—Ha regresado de Alhama, donde marchó á pasar unos días el ministro señor Miranda.

También ha regresado de Huesca el señor Alvarado.

Asamblea

Madrid.—Se ha verificado la primera asamblea de inspectores provinciales de Sanidad.

Ha sido presidida por el ministro de la Gobernación.

Comisión de obreros

Madrid.—Una comisión de los obreros municipales han visitado al señor Ruiz Jiménez, exponiéndole la petición de que sean aumentados los sueldos que disfrutan.

El ministro ofreció interesar

acerca de ello á Gasset y Zorita.

Romanones

Madrid.—Hoy no recibió Romanones á los periodistas por tener que asistir á la boda de la hija del senador Ranero.

«La Gaceta»

Madrid «La Gaceta» publica una Real orden circular de Guerra disponiendo que se entienda ampliada la real orden de seis de Octubre, en el sentido de que hasta el 30 de Diciembre próximo pueden ingresar segundos y terceros plazos vencidos los reclutas de cuota que han dejado de abonarlos en las épocas reglamentarias.

Nilo Saiz

Madrid.—Se dice que el asesino de Ferrero, Nilo Saiz, ha sufrido un gravísimo ataque de ciática.

Su estado es delicadísimo.

Madrid, nevado

Madrid.—A las cinco de la madrugada comenzó á nevar.

Durante el día se ha sentido un frío intensísimo.

Toda la mañana ha estado nevando sin cesar.

Los parques presentan un aspecto

fantástico y bellissimo, vestidos de nieve.

Los alrededores ofrecen también aspecto originalísimo, viéndose muy concurridos por los curiosos.

De Ginebra

Madrid.—Se ha comprobado que Alemania dispone actualmente de 250 submarinos.

Hindenburg

Madrid.—El general Hindenburg después de asistir á los funerales de Francisco José visitará el frente italiano.

También se anuncia la visita del estado mayor austriaco al frente Trentino.

Ambas noticias confirman los rumores de la próxima ofensiva austriaca en aquel frente.

De Londres

Madrid.—Asquith presentará en breve á la Cámara, nueva petición de crédito de 300 millones de libras esterlinas.

Ultimatum

Madrid.—Dice que en caso de no acceder Grecia al reciente ultimatum de los aliados estos establecerán el bloqueo y ocuparán importantes localidades.

Espectáculos

Salón Moderno

Variados programas cinematográficos todos los días. Sección continua desde las 6. Preferencia, 15 céntimos.—General 5 id.

Teatro Nueve

Proyecciones cinematográficas de acreditadas casas, tanto españolas como extranjeras, desde las 9 en adelante.

Salón Novedades

Compañía de zarzuela y opereta dirigida por el primer actor y director Jesús Sara y el maestro concertador Modesto Pérez.

Función para esta noche:

«Ninón».—«La Trapera».—«La Sobrina del Cura».

LIANA

Se compra lana usada á 1'50 y 2 pesetas el kilo. Calle de Santos Médicos, número 2.—Alicante.

Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona con arreglo al último plan de estudio. San Vicente, úmn. 61.—Alicante

IMP. GUIJARRO

—Comprendo que te disgusta lo que te digo, pero es la verdad. Adivino los deseos de ese... monstruo.

—Te ha encontrado hermoso, fuerte, honrado, ha visto con rabia que todo esto era debido á esta pobre mujer á quien había inspirado bien el amor, y quiere destruir cuanto he hecho, quiere demostrarme que su poder de cortesana es superior al de una mujer honrada, y quiere rebajarte á su nivel.

—Pero tendré valor para luchar con ella para conservarte. Marcos, Marcos, ¿no merezco tu amor? ¿Te parezco menos hermosa que ella? ¡Oh, Marcos, Marcos mío!

Y se acercó á su marido, apretándole entre sus brazos, mientras gruesas lágrimas rodaban por sus mejillas y un fuerte temblor sacudía su cuerpo.

La vió tan triste y desesperada, que se sintió inclinado al arrepentimiento y á la piedad.

—¡Vamos! Carmela, cálmate—dijo;—sé más razonable; me da pena verte

así. ¿Y por qué? Te aseguro que te equivocas, estás celosa sin razón.

—¿Me juras que no has visto más á aquella mujer, y que partes solo para entregar esos documentos al conde?

—Te lo juro—respondió Marcos.

—Pues bien, si es verdad, llévame contigo.

—Pero eso es un absurdo. No podemos abandonar los dos la fonda.

—Llamaré á mi padre, quien cuidará de ella durante nuestra ausencia.

Marcos temblaba; se deshizo de su mujer diciendo:

—Estás loca; molestar á tu padre por una tontería que se te ha metido en la cabeza.

—Pues bien, no pido irme contigo, pero quédate tú; escribiremos al conde.

Marcos la interrumpió impaciente, encolerizado; su piedad de un instante y su remordimiento desaparecieron.

—Acabemos—dijo—Tus proposiciones son ridículas. Si me amas, si tienes confianza en mí, no debes dudar de mi palabra. Partiré solo.

J. A. C. E. V. E. I. D. O.

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. Últimas novedades en sombreros de feltro. PRECIO FIJO. Rafael Altamira, (antes Princesa), 12